

北九の仲間

2019.12.18 No.1309

自治労連北九州市職員労働組合
編集発行 重野 幸介
北九州市小倉北区城内1番1号
TEL 093-582-4181 FAX 093-582-4183
Eメール jhokuq@jhokuq.jp



マイナナンバーカード 取得は強制ではありません 取得しなくても問題ありません

11月19日市職労は、市民文化スポーツ局戸籍住民課・共済組合事務局と「マイナナンバーカードの一斉取得に関する要求書」の交渉を行いました。両課から「マイナナンバーカードの取得は任意であり決して強制ではない」「取得しない職員に対し不利益となる取扱いを行うことはない」との回答がありました。

何回確認するの？

今までに、所属長から取得状況の確認が2回行われています。この後、2回取得状況を確認することですが、なぜ何回も確認する必要があるのでしょうか。戸籍住民課からは職員に尋ねるしか確認の方法がないとの回答がありました。が、複数回確認することは実質、強制です。

市職労は、申請が終われば所属長に報告をすることで確認ができるかと主張しています。それを受け戸籍住民課は、今後の確認方法は検討していきたいと回答しました。

また、取得しない職員に対し、不利益な取り扱いを行なうことではないと、確認しました。

今の健康保険証はどうなるの？

マイナナンバーカードを取得したが、健康保険証として「利用しない」「利用する」「マイナナンバーカード自体取得しない」ケースが考えられますが、今の健康保険証は引き続き利用出来ることを確認しました。

また、カードを取得しても即、健康保険証として使用できず、【紐付け】、【初期設定】をしな



市民課職員が日曜出勤！

11月26日に、今後マイナナンバーカードの交付の増加が見込まれるため、来年1月から市民課窓口を毎月第2・最終日曜の午前中に開庁するとの説明がありました。後1ヶ月弱しかない状況での提案は急であり、職場の体制の問題など解決しなければいけない問題がたくさんあります。休日開庁は職員にとって大きな負担となります。

なぜ早く協議の場を開かなかつたのか抗議を行いました。戸籍住民課からは遅くなり誠に申し

つばき

北九の仲間でも10月から連載を始めた到津の森公園に、雄のライオン「リアン」(4歳)が仲間入り

をしました。18年11月に雄の「キング」が亡くなり、この間雌の「ライ」(9歳)だけでしたが、大分県のアフリカンサファリに依頼し、今年10日、到津の森公園にやってきたとのことですが、一般公開の時期は未定ですが、来年春ごろまでにはお披露目出来ればとのこと。早く環境に慣れ2頭が仲良くしている姿が見たいものです。(青子)

訳ないが、ご協力をお願いしたい。いろいろな問題が出れば声を聴く。話し合いの場は設けるとの回答でした。

国においては

国家公務員でも、全職員に取得の有無や申請しない理由を、家族を含めて尋ねる調査が行われ、事実上強要されているとの声が出ています。市職労は、内心の自由を侵害するマイナナンバー取得強制や、取得しない理由の調査をしない様、再度当局に要請しました。

健康に、そして人間らしく働きたい

健康で生き・働く権利Ⅱ「健康権」

11月30日(土)から12月1日(日)、「第30回人間らしく働くための九州セミナー」が長崎で開催され、500人を超える参加がありました。

EUの労働時間法制と日本の現状

記念講演では、労働政策研究・研修機構研究所長の濱口桂一朗さんから、EUの週労働時間規制は、時間外労働を含め週48時間を超えないことと規定されている。

日本では「働き方改革推進法」で、月45時間年360時間以内の時間外労働を原則としているが、あくまでも労働時間の原則は1日8時間週40時間なので、例外の原則であること。更に、例外や例外中の特例まで認める内容で、建設業は「今は忙しいから」、医師は「応召義務の特殊性を踏まえた対応が必要」として規制を先送りしている問題、名ばかり管理職が通用してしまいう問題、教師に労働時間規制がないなど指摘しました。



国際的視点で考える「働く人々の健康権」

パネルディスカッションでは、CGT(フランス労働総同盟)ソナム県書記長のケビン・クレパンさんから、政権が変わり、労働者の安全を守るための機関も、予算の急激な削減という攻撃を受けている。様々な規制緩和で、健康を損なう労働時間が合法化されようとしている。CGTは、ILO条約の批准とすべての産業で同一のストライキをすることが重要であるとの発言がありました。

韓国グリーン病院付属労働環境研究所長のイ・ユングンさんから、特殊雇用者(配達

員、学習講師、セールスなどは、労働者としての権利が守られていない。消費者が雇用主になつていて。これらの労働者を守る闘いが必要であるとの発言がありました。

他に、茨城大学准教授の長田さんから、南アジアの劣悪な労働環境の実態、全労連国際局長の布施さんから、タニタやカルビーの社長が社員を個人事業主にすると言っているなどの発言がありました。

過密労働の心身不調は使用者の責任!

翌日の分科会では、長時間労働により「心身に不調をきたす危険があり、人格的利益が侵害された」として、会社側に慰謝料の支払いを命じた判決は、会社の安全配慮義務違反を認め、健康を損なう長時間労働は許されないという警鐘であると発言がありました。公務職場の人員削減と働き方改革関連法で、より一層無届の時間外労働が増えていくが、人事委員会が労基署の機能を発揮していないという発言など、それぞれについて討論が行われました。

公契約条例制定で よりよい住民サービスを

公契約条例とは、自治体が発注する公共工事や委託事業について、民間業者と契約を結ぶ際に事業に従事する労働者の賃金・労働条件を適正に定め、ダンピングによる低賃金など排除し、公務公共サービスの実現をめざすものです。

特に近年、公共工事では、設計労務単価が大幅に上がっていますが、建設労働者の賃上げにつながっていない実態があり、国も苦慮しています。

条例制定の世田谷では

北九州地区労連は、条例制定を前進させるために、11月21日戸畑生涯学習センターで学習会を開催し、50人が集いました。

報告の中で、東京都世田谷区が2015年4月にスタートした公契約条例の実態が話されました。

人口91万、世帯数48万と北九州市と変わらない世田谷区では、「官製ワーキングプアを放置しては、市民のくらし

北九州市の現状は

福岡県で55%も上昇した設計労務単価が建設労働組合の調査では、数%しか上がっていない実態があり、学校給食などの委託労働者は、最低賃金ぎりぎり、長続きせず経験や技能の向上が厳しいと、市民サービスの維持にも支障があることが明らかとなりました。

現場の実態をさらに調査し、公共事業の質の確保のために、市民運動を広げる決意を固め合う学習会となりました。

おひとりさまのすすめ

みなさんは、一人で動物園を訪れたことがありますか？「一人で動物園に行つて何をするの？」と思われる方もいらっしゃるでしょう。今回は、おひとりさまにこそ楽しんでほしい、そんな到津の森公園 おすすめスポットをご紹介します。



こもれびの径アオバト

まずは、郷土の森林（もり）にある「こもれびの径（みち）」。

ウォークスルーで入れるケージの中には、日本の鳥たちが飼育されています。ケージに入りそのまま動かずじっとしていると、木陰から出てきてチヨコチヨコと小走りて前を横切るウズラやコジユケイタ

ち、木の枝にとまりそつとこちらの様子をうかがっているアオバトやカラスバトたちの愛らしい姿をみる事ができますよ。ここは人通りも少なくとても静か。耳をすませば風に揺れる木の葉の音や鳥たちのさえずりが聞こえ、ここが小倉の市街地にあるのだということを忘れてしまいそう。

次におすすめするのは、北ゲートから入つてすぐのところにある「サル山」。約50頭のニホンザルが飼育されており、到津の斜面を利用して作られた岩山には、スタッフ手作りの遊具やため池、そして青々とした緑地帯があるのが目に入ってくると思います。

この緑地帯は、現在進行中のワークシヨップ「サル山緑化計画」に参加された方々や飼育スタッフが、サルたちのために植樹したもので、植えた途端にサルたちに食べられたり引っこ抜かれたりしながらも、せっせと植え続けた努力の末にできたものです。

好奇心旺盛な子ザルたちは、緑地帯に生えている草や木の葉っぱをちぎってかじつてみたり、木をしならせて遊んだり、土をほじつてみたりと緑を楽しんでいる様子。

サルたちは皆個性豊かです。当園ホームページでは、サルたちの顔写真や名前、性格や特徴などを紹介していますので、あなたの推しザルを決めて探してみるのも面白いのではないのでしょうか。

おひとりさまであれば、誰に気兼ねすることもなく自分のペースでのんびりと動物たちを観察できます。この時期は厳しい寒さですが、防寒対策万全で、ぜひ到津の森公園へお越しください。

（集客広報係長 平野尚子）



サル山の子ザルと緑



9条の会

12月8日は日本が真珠湾を攻撃し、太平洋戦争が始まった日です。毎年この日の前後に、母親連絡会では当時の召集令状（赤紙）のレプリカをチラシにして、平和を守るための街頭宣伝を市内の各地で行っています。八幡地区では7日（土）の12時半より市職労も参加し、黒崎駅前で宣伝を行いました。

先日ローマ法王のフランシスコさんが、ナガサキ、ヒロシマで核兵器廃絶へのメッセージを世界に発信し、内外からの注目を集めました。これをその時だけにせず、20年に行われるNPT再検討会議にむけ、私たちの地道な活動も続けてゆきたいと思っております。皆様のご協力をお願いします。1月は7日（火）17時30分から小倉の鴈外橋で実施します。

お知らせ

12月1日
22日（日）10時～12時
【女性部フラワーアレンジメント教室】
戸畑生涯学習センター

11月1日
9日（木）7時

【地区労連新春宣伝行動】
門司・小倉・戸畑・黒崎各駅前
10日（金）18時30分
【地区労連旗開き】
小倉リーセントホテル

19日（日）13時15分
【福岡自治労連春闘討論集会】
八幡西生涯学習総合センター

第28回 自治体保育労働者の全国集会 in 福岡

日時 2020年
2月23日（日）13時～17時
2月24日（月・祝）9時30分～12時

場所 ウェルとばた（戸畑市民会館大ホール）
戸畑生涯学習センター



振り向けば湯船

別府駅から20分、松原公園の近くですが、「分らない」「なんで」と松原公民館を見ると、その下に松原温泉と書いてある。「あっここだ」入口のサッシは温泉の入口に見えず、出てきた女性に「ここが松原温泉ですか」と聞く。「そうですよ」にひと安心。番台の女性に「ここは古くからあるのですか」と聞くと「松原第一自治区会が運営していて結構古くからあるけれど、私は分からない」と。消費税が上がったから10円上がったと110円を支払い男湯に。入ってすぐ、湯船の奥に板張りがあり、脱いだ服

を入れる棚が並ぶ。

湯船は、

熱湯と普通の湯の

2槽が。

熱湯に

入るとなかなか気持ちよい。

となりのおじさんが「どこから来たね」と会話が弾み、「この風呂はいいやろ。湯布院の温泉よりいい」と自慢。確かに硫黄分が少なく、肌触りも良い温泉。

温泉の入口には、お地蔵さんが。話によると多くの温泉の入口にあるのだそう。薬師如来様だとのこと。

お地蔵様に別れを告げて次の温泉に。



入口にお地蔵様

松原温泉のご紹介

住所 別府市松原町3-4
料金 110円
時間 6時30分~12時
15時~23時
駐車場 2台
泉質 炭酸水素塩泉

フレデリックの



文化ガイド

令和元年も残りわずか!

「ONE TEAM」が流行語大賞となり、「令」が今年の漢字に選ばれました。あなたの漢字は何ですか?

イチオシ・シネマ

正月は、喜劇で笑い初め、という方には、周防正行監督の「カツベン!」と山田洋次監督の「男はつらいよ お帰り寅さん」(27日公開)でしようか? 昭和館2で28日から上映される米の伝説的お笑いコンビ「ローレル&ハーディ」の晩年を描いた「僕たちのラストステージ」もいいかも。

「アナ雪2」は大ヒット中だし、「スター・ウォーズ スカイウォーカーの夜明け」は「完結編」となっていますので、一応観ようかな?

で、イチオシは、昭和館2で1月11日から2週間上映される「ある船頭の話」に。オダギリジョーが初監督。柄本明が演じる渡し舟の船頭を通して本当の人間らしい生き方を描く。併映はオダギリジョーが主演した「エルネスト」。

また、昭和館1では、最後の日々を追ったドキュメンタリー「樹木希林を生きたる」

イチオシ・コンサート

毎年恒例の「日本フィル」が2月11日(火・祝)にやっています。アレクサンドル・ラザレフ指揮で、ブラームスの「ピアノ協奏曲第2番」とプロコフィエフの「ロミオとジュリエット」。ピアノは映画「蜜蜂と遠雷」で栄伝重夜のピアノを担当した河村尚子! 14時からソレイユホールにて。

映画サークル情報

正月1月は17年のスウェーデン他合作映画「ボルグ/マッケンロー 氷の男と炎の男」。

テニス界の宿命のライバル、ピョン・ボルグとジョン・マッケンローは、80年ウインブルドン決勝戦へ! この世紀の対決の再現と彼らの内面に迫る人間ドラマ。

1月19日(日) 12時・18時30分

イオンシネマ戸畑

20日(月) 19時 小倉昭和館



編集部が選ぶ

2019 重大ニュース

各地で台風、豪雨などの被害が相次ぐ

優勝おめでとう! ギラヴァンツJ2昇格

問題山積み 保育料無償化

首里城が焼失

連日大盛況 中村座小倉城公演

にわかファンも熱狂 W杯ラクビー

創建時の姿で 門司港駅がグラウンドオープン

ノーベル化学賞に 吉野氏

くらしに 大打撃 消費増税 10%

あおり運転厳罰化

北九州市でも幾度か講演。ペシヤワール会中村哲氏死去



今年も「北九の仲間」をご愛読くださり、ありがとうございました。来年もよろしくお願いいたします。



「北九の仲間」2本の新連載

なんと! 老後資金 2千万円 必要?!